
 
 

 

 

  

→ terminados -S  monossílabas ou 

oxítonas -ES; paroxítonas ou 

proparoxítonas - invariáveis: gás/gases, 

ônibus/ônibus. 

→ terminados em -ÃO  -ÕES, -ÃES, -ÃOS: 

vão/vãos, pão/pães, limão/limões. 

→ terminados em -X   Invariáveis: o látex 

/ os látex. 

 

 

 

 

 

Número 

Forma-se o plural acrescentando –S ao 

singular dos substantivos terminados em: 

-O, -A, -N, -Ã, -ÃE, -IE, -UA, -AI. Ex.: 

caderno/cadernos, escola/escolas, 

hífen/hifens, aldeã/aldeãs, mãe/mães, 

série/séries, água/águas, pai/pais. 

Simples 

→ terminados em -M  -NS: item/itens. 

→ terminados em -R/-Z  -ES: 

dor/dores, raiz/raízes. 

→ terminados em -AL, -EL, -OL, -UL  

troca o L por IS: coral/corais, 

anel/anéis, farol/faróis, paul/pauis 

(pântano). 

→ terminados -IL  oxítonas: -IS; 

paroxítonas: -EIS (sem o L): 

canil/canis, fóssil/fósseis. Compostos 

 Igual aos simples: compostos formados 

sem uso do hífen. 

 Ambos vão para o plural: substantivo + 

adjetivo (batatas-doces); adjetivo + 

substantivo (más-línguas); numeral ordinal 

+ substantivo (quintas-feiras). 

 Somente o 1º vai para o plural: 

substantivo + preposição + substantivo 

(águas-de-colônia). 

 Somente o 2º vai para o plural:  verbo + 

substantivo (guarda-roupas); palavra 

invariável + palavra variável (alto-

falantes); palavra repetida/imitativa (reco-

recos) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ambos ou apenas o 1º vai para o plural: 

substantivo + substantivo (bananas-maçãs 

/ bananas-maçã). 

 Invariáveis: verbo + advérbio (os bota-

fora); verbo + substantivo plural (os saca-

rolhas); verbos com sentidos opostos (os 

leva-e-traz) 

 

 

 

 

 

 

 

 


